

En Burgos: Mes, UNA peseta; Trimestre, R.50; Semestre, R.90; Año, 1.20; Extranjero y Ultramar, Año, 1.50. Se admiten suscripciones en las oficinas del periódico y en las principales librerías de esta capital. PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte céntimos línea; En 2.ª, quince; En 3.ª, diez. RECLAMOS: líneas, 25 céntimos. COMUNICADOS y sueltos de redacción: de 1.ª a 5.ª pesetas. ESQUELAS FUNEBRES: de 4 pesetas en adelante. Robar a los suscriptores y a los anuncios permanentes. PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año VII. Núm. 2 047. OFICINAS: CALLE DE VITORIA, NÚM. 185. TELÉFONO NÚM. 185. Martes 16 de Noviembre de 1897.

Mr. POUJADE,

obtiene sus magníficas y artísticas fotografías, empleando exclusivamente los productos CRISTALLOS, preparados especialmente para el consumo de su importante casa de la calle de Avellanos número 3.

La Unión y el Fenix Español

Compañía de seguros reunidos



DOMICILIO SOCIAL: Madrid, Olózaga, 1. (Paseo de Recoletos)

| GARANTÍAS | |
|------------------------------|--------------------|
| Capital social efectivo..... | 12.000.000 Pesetas |
| Primas y reservas..... | 43.598.510 |
| TOTAL..... | 55.598.510 |

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía nacional asegura a contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones ha merecido la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de Renta vitalicia y Capital diferido a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Sub-director en Burgos y su provincia, D. Próspero Gallardo, Vitoria, 16.

Relojería eléctrica de Ocejo

Isla, 9 y 11.—BURGOS. Primera y única casa que independientemente de todas las demás, sigue haciendo las composturas de toda clase de relojes, garantizando sus trabajos, sin cobrar en ningún caso más de

DOS PESETAS

VENTA

A voluntad de su dueño, se venden en pública subasta en la Notaría de D. Teodoro Santos, el día 30 del actual, a las once de su mañana, cinco sextas partes de la fábrica de papel sita en el pueblo de Ibeas de Juarros, una huerta cercada con tapia y arbolado, bajo las condiciones que están de manifiesto en dicha Notaría.

ALMACÉN DE MÚSICA Y PIANOS

Viuda de Bonifacio Lopez, Espolón, 20.

Venta y alquiler de pianos nuevos garantizados, de las principales fábricas de España y del extranjero. Desconfiad de todo aquel que anuncie pianos de venta en casas particulares por ser viejos y reformados. En el citado almacén hay una existencia de cuarenta pianos a medio uso. Precios económicos.

Lotería de Navidad

Regalo de participación

A los compradores y composturas de relojes que se hagan en la Relojería Moderna, esquina Mercado 2 y Almirante Bonifaz. Esta casa tiene surtido completo en toda clase de relojes, cadenas y demás artículos del ramo. Taller para toda clase de compostura de relojería, a

dos pesetas

Todo garantizado. Precios muy baratos.

Arriendo

Se hace de una casa-mesón sita en el barrio de Villatoro. Para tratar con su dueño dirigirse a Benito Moral, ventorro de Vista Alegre.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

Inauguración de un círculo carlista. —Un rumor.—Visitas a Sagasta.—De Marina.

Madrid 15. Anoche se inauguró el círculo carlista de esta Corte, presidiendo el acto el señor Barrio y Mier y asistiendo la plana mayor del carlismo.

La junta directiva de dicho círculo ha quedado constituida en esta forma: Presidente, señor Barrio y Mier; vicepresidente primero, marqués de Bi-guer; segundo, señor Castillo Piñeiro; tercero, D. Joaquín Aranda; contador, D. Mariano Miedes; secretario, señor Bala; vicesecretario primero, señor Blauco; segundo, señor Carceda; vocales, barón de Rada, Gimenez, conde Asmir y Castrillo.

En las primeras horas de la tarde empezó a circular el rumor de que el famoso cabecilla Calixto García se hallaba en poder de nuestras autoridades.

En Bolsa fué donde más cuerpo tomó el rumor, y allí se dijo que Calixto García se había presentado voluntariamente a indulto.

El rumor trascendió a los círculos políticos y periodísticos, y en espacio de una hora se preguntó constantemente por teléfono a los centros oficiales en comprobación de tan importante noticia.

A las cinco y media, última vez que estuvimos en el ministerio de la Guerra, nos dijeron que no debía ser exacto el rumor, porque dada su importancia, hubiérase apresurado a notificarlo al Gobierno el gobernador general de Cuba.

Para última hora de esta tarde tenía anunciada su visita al señor Sagasta una comisión del Directorio de fasión republicana para recabar del Gobierno el levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales en la provincia de Barcelona.

Después de esta comisión visitará al presidente del Consejo otra de los socialistas presidida por el compañero Pablo Iglesias para entregar al jefe del Gobierno la moción que el partido obrero ha aprobado en diversos meetings, pidiendo el restablecimiento del servicio militar obligatorio.

En las últimas horas de la tarde de hoy han conferenciado con el ministro de Marina los señores Suarez Guanes y marqués de Comillas, ofreciendo al general Bermejo tres y medio millones de pesetas recaudadas en Méjico con destino a construcción de un barco en los arsenales del Estado.

Se cree que al cabo se construirá en los arsenales de la Carraca un barco de 1.500 toneladas.

Noticias varias

Bajo la presidencia del decano del Colegio, los abogados de Valladolid han celebrado en la sala de la Audiencia una reunión pública para tratar del proyecto de D. José Rodríguez, a fin de que se nombre un abogado por cada pueblo para ejercer los cargos de secretario de ayuntamiento, registrador, notario y juez.

La idea ha sido acogida con entusiasmo y se consultará sobre ella a todos los colegios españoles.

La Asociación de Agricultores de España abre un concurso público para

premiar las dos mejores obras que traten del cultivo de olivo y de los procedimientos de extinción de los insectos y plantas parásitas que le atacan.

1.º Un manual práctico que trate del cultivo de olivo y de los procedimientos de extinción de los insectos y plantas parásitas que le atacan.

2.º Otro manual acerca de la elaboración de aceite de olivas, prácticas seguidas en España en dichas industrias, ventajas e inconvenientes de su sustitución por otras aceptadas en el extranjero y estadísticas industriales y comerciales en nuestro país.

El plazo para la admisión de estos trabajos expirará el día 31 de Diciembre.

Según reciente real decreto, las condecoraciones de la Orden del Mérito Militar destinadas a premiar servicios especiales, se otorgarán con la precisa condición de no ser pensionadas a los funcionarios civiles y a particulares, como recompensa por servicios prestados al ramo de Guerra, coadyuvando con el ejército a los fines de éste, ya costeando armamento y vestuario, ya uniéndose su acción a la del Gobierno en casos difíciles ó de guerra, facilitando medios que ahorren gastos al Erario, bien por otras causas análogas.

Ninguno de los comprendidos en el caso anterior que pertenezca ya a la Orden, podrá pasar a una categoría superior de ella, sin haber estado en posesión, durante un año por lo menos, de la condecoración correspondiente a la clase anterior, exceptuándose de esta prescripción los que fueren ó hubieren sido Ministros de la Corona, Presidentes de los Cuerpos Colegisladores, Embajadores, Grandes de España, Consejeros de Estado, Presidentes de las Reales Academias, del Tribunal Supremo de Justicia y del de Cuentas, Senadores del Reino, Diputados a Cortes, Gobernadores de provincia que hayan ejercido el cargo durante tres años, Ministros plenipotenciarios y residentes, Cónsules generales, Arzobispos, Obispos y dignidades de los cabildos catedrales, Presidente del Tribunal de las órdenes militares, Magistrados del Tribunal Supremo de Justicia, Ministros del de Cuentas del Reino, Presidentes y magistrados de audiencias territoriales, Subsecretarios y Directores de los Ministerios, Jefes superiores de Administración Civil que hayan ejercido este cargo, Presidentes de las Diputaciones provinciales, y alcaldes de capital de provincia que hayan desempeñado este puesto durante tres años.

Exposición de Bellas Artes.

Ya se ha publicado el reglamento a que se ha de ajustar la sexta Exposición bienal que está organizando el Círculo de Bellas Artes.

Se celebrará en el Palacio de Cristal del Parque de Madrid, inaugurándose el día 1.º de Abril de 1898 y cerrándose en la segunda quincena de Mayo.

Sólo se admitirán las obras que a juicio del Jurado lo merezcan, dentro de los siguientes géneros:

- Pintura en todos los procedimientos conocidos, dibujos, grabado en dulce, al agua fuerte y madera.
- Escultura y grabado en hueco.
- Arquitectura.

No serán admitidas las obras que hayan figurado en exposiciones celebradas en Madrid; las copias, fotografías, ó toda otra obra obtenida por procedimientos necesarios; las anónimas.

Las obras que pertenezcan a particulares, editores, etc., necesitarán para ser admitidas la autorización escrita del autor.

Desde el día 1.º de Marzo al 15 del mismo, se recibirán las obras para su

admisión en el local de la Exposición.

El Círculo de Bellas Artes se reserva el derecho de hacer invitaciones personales, quedando las obras de los artistas invitados exentas del examen del Jurado.

El Círculo de Bellas Artes satisfará los portes de ida y vuelta de las obras enviadas en virtud de invitación personal.

Las ventas no podrán hacerse más que por medio de la comisión que las mesas de las secciones designen.

En caso de venta, el Círculo de Bellas Artes se reservará el 4 por 100 en las obras de los que sean socios, y el 8 en las de aquéllos que no lo sean, del precio de la venta.

Habrán tres recompensas, que consistirán en el título de socio honorario del Círculo, y que se adjudicarán a las obras que el Jurado estime acreedoras, en cada una de las secciones de Pintura, Escultura y Arquitectura.

Crónica científica

Poder de lo infinitamente pequeño. — Los venenos.—Inmunización y vacuna.

¿Quién no ha pensado en la potencia de lo infinitamente pequeño? Está demostrado que dos gotas de cultura de toxina del tétanos bastan para matar un caballo vigoroso, y, sin embargo, esta pequeña cantidad sólo contiene un 1 por 100 de principio activo; calculado de este modo, un gramo bastaría para matar a setenta y cinco mil personas, según asegura Mr. Gantier, profesor del Instituto.

Dos miligramos de la cultura del bacilo específico de la tuberculosis bastan para causar la muerte de un infortunado conejo de indias; verdadero martir de la ciencia, destinado a ser siempre sacrificado.

Los venenos de serpiente, de los que algunos son tan terribles, se parecen mucho a los microbianos, por más que estén desprovistos de microbios.

Una de sus cualidades comunes es la de que cualquier animal puede ser inmunizado lo mismo para los venenos que para los microbios de las enfermedades.

Todo el mundo sabe que por medio de inyecciones subcutáneas se ha alcanzado la curación de enfermedades en otro tiempo mortales, pues bien, por este mismo medio se ha llegado a inmunizar el cuerpo contra los citados venenos. Este resultado es tan maravilloso, que los sabios no cesan de hacer experiencias para conocer íntimamente la lucha entre la vida y la muerte de que es teatro nuestro cuerpo.

Por de pronto se han analizado los venenos, que son compuestos de varias sustancias, y, por ejemplo, en el de la víbora se han determinado tres bien distintas que llevan el nombre de echidnase, echidno-toxina y echidno-vaccin.

La primera inculada en un organismo vivo produjo un edema hemorrágico en el tejido conjuntivo, y es un veneno violento.

El segundo produjo fenómenos nerviosos capaces de producir la muerte.

El tercero es ligeramente tóxico y además produce un efecto de vacuna, es decir, que no solamente no mata, sino que al ser inculado en suficiente cantidad en un ser vivo, impedirá que se produzca la muerte por efecto del propio veneno inculado con sólo 48 horas de diferencia para permitir a la vacuna que produzca su efecto. He aquí un hecho notable: al lado del mal, la naturaleza ha colocado el remedio.

Para obtener la separación de estos

venenos basta con calentarlos a 80º para que se destruyan las dos sustancias tóxicas; quedan la tercera intacta y en estado de ser utilizada, y no solo impide la muerte, sino que mucho tiempo después está uno en disposición de soportar la inyección de un veneno cualquiera.

¿Qué causa determina la inmunidad producida por la sustancia que sirve de vacuna? ¿Destruye acaso el veneno? No; pues existe en el veneno mismo. ¿En qué forma obra, pues?

Parece probado que la acción que ejerce en el organismo en que ha sido inculado, es por reacción, la que ejercería un contraveneno. Lo cual demuestra que es la vida que se defiende contra la muerte; así se explica la vacuna ordinaria; se inyecta bajo la piel una pequeña cantidad de veneno y se produce una débil inflamación que a poco desaparece; se vuelve a practicar con una dosis mayor, y así se continúa hasta lograr inyectar una tal, que de no haber empezado de este modo causar la muerte. ¿Cómo se explica este fenómeno? A cada inyección la sangre se reacciona a causa de la acción que ejerce sobre ella la vacuna que ha producido una cierta cantidad de sustancias antitóxicas que permiten la inyección de una cantidad de veneno mayor, y así sucesivamente.

Es decir que la sangre del animal así inmunizado, puede servir de preservativo, y en esto justamente consistió la seroterapia.

Si se toma un conejo de indias y se le inyecta una dosis mortal de veneno y se le deja durante treinta minutos se muere, pero si veinte minutos después de la inyección, se le inculca sangre de animal inoculado, se salva.

Así se explica que los animales venenosos son refractario al veneno que producen, pues este se les infiltra poco a poco en la sangre por la secreción interna de las glándulas en que se forma la vacuna provocada artificialmente por el procedimiento ya indicado.

En apoyo de esta teoría se ha demostrado que la sangre del sapo contiene los principios tóxicos del veneno que este animal segrega, y esta sangre inculada a una rana, le produce los mismos efectos del veneno.

La sangre de la víbora es igualmente tóxica, y su virulencia se atenúa al serle extraí las glándulas del veneno.

No debe creerse, sin embargo, que la inmunización de estos animales por su propio veneno sea absoluta, es cuestión de dosis; pero sí puede asegurarse que lo son a las que corresponden a la mortandad del animal.

Es de esperar en vista de estos resultados, que muy pronto se preparará serum antivenenoso, lo cual constituirá un nuevo progreso en la lucha eterna de la humanidad contra la muerte.

P. Legard.

Á MORIRSE TOCAN

Elogios a toda orquesta.

Usted, lector apreciable hasta cierto punto, ha sido de muchacho más malo que Cain, ha dado a sus padres dos docenas de disgustos por día, se ha pasado la flor de la juventud aprendiendo la teoría de la transmisión del movimiento en los cuerpos elásticos sobre la mesa del billar y la elevación a potencias y la extracción de raíces de una peseta en el tapete verde; luego se ha casado usted y su pobre esposa está convertida en consistorio de cardenales y coronada de todo, menos de gloria; ha tenido usted hijos y les ha dado una vida de perros y una comida de gatos; algunas horas antes de morirle usted, tocaba á rebato la

campanilla de su casa, manejada por las nerviosas manos de una legión de ingleses; ha sido usted, en fin, una calamidad pública y varias epidemias privadas.

Pero se ha muerto usted, así como suena, pues según Eduardo de Palacio, todos nos hemos muerto al fin, y la escena cambia por completo.

¡Pobrecito!—exclama su suegra de usted relamiéndose;—¡era un ángel! Una vez le pegué un mordisco en un tobillo y se contentó con tirarme un tintero.

¡Pobre marido mío!—gime la esposa.—Era un modelo de fidelidad conyugal. Fuera de su majercita no le gustaban más que las rubias y las morenas.

La única vez que quiso a una negra fue por equivocación... ¡Como era tan corto de vista!

¡Qué pérdida para la sociedad!—dice el jefe de negociado de la oficina donde garrapateaba por cuenta del Estado.—Pérez era un oficial quinto de los más laboriosos; antes de las doce ya estaba ahí, junto a esa mesa, mordiéndose las uñas y esperando el almuerzo.

Nadie como él sabía emplear cinco cuartos de hora en poner en limpio una minuta con aquella letra que parecía clara y era yema, y merced a la cual pasaban inadvertidos todos los disparates gramaticales, porque nadie sabía descifrarla.

¡Ah! ¡Don Pérez! ¡Don Pérez!—murmura melancólicamente el tendero de la esquina.—¡Una buena persona!... Comía garbanos de veinticuatro y en su casa se fregaba el vidriado con jabón de olor y una esponjita... En una semana me compró cuatro docenas de chorizos... y si no me los pagó fue porque no llevaba sueldo.

Y así sucesivamente. Todas las faltas que tenía usted cuando vivía, se convierten en sobras después de muerto.

El que hablaba á tropezones, como andan los borrachos penosos, resulta orador grandilocuente; el que trazó el plano de un edificio olvidándose de dejar sitio para la escalera, es notable arquitecto; el que predicó moralidad y vendió vinagre, sale con el título de bienhechor de la humanidad doliente; el político que figuró en todos los partidos y estuvo en varias partidas, logró el diploma de conseqüente; el egoísta fué desinteresado patriota; el lenguaraz, modelo de reserva; el libertino, modelo de esposos; el dilapidador, abanico de padres de familia; todos, en suma, cuando se restan de los vivos, experimentan una metamorfosis tal que no los conoce ni la madre que los parió.

Eso de que sólo con morir se cobra buena fama, es evidente.

Que todos queremos tener buena reputación, es más evidente todavía.

Conque... ya saben ustedes el camino. Vayanse muriendo ustedes.

Yo, por ahora, me quedo, porque he go faltá para hacer la oración fúnebre de los que se decidan á seguir mi consejo.

Y porque, como soy modesto, me ruborizaría al oír mis elogios, cuando hubiera fallecido del todo.

E. Blasco.

Ayuntamiento

Para la sesión de mañana, que se celebrará todavía en la sala antigua por falta en el decorado de la nueva algunos detalles, se ha circulado la siguiente convocatoria:

Actas de la anterior; de la distribución de premios de la feria de San Martín, y de la quema de títulos caducados de las obligaciones municipales.

Distribución de fondos para el próximo mes de Diciembre.

Comunicaciones.—Del excelentísimo señor director general de Obras públicas dando las gracias más expresivas al Ayuntamiento por la que le dirigió felicitándole por el nombramiento del referido cargo.

Del señor arquitecto municipal participando que debe procederse á la recep-

ción definitiva de las obras de la alcantarilla tubular modelo.

Instancia.—De D. Pablo Manero, pidiendo permiso para reconstruir y retirar de la línea que hoy tiene, el muro que cierra la sacristía de San Gregorio de la Catedral por la puerta de la Pellería.

Moción.—Del señor Cavada sobre la reforma del apeo que existe en el vestíbulo del Teatro, y de la conveniencia de establecer dos bocas de riego contra incendios en la embocadura del escenario.

Cuentas.—De varias comisiones por gastos de las mismas.

Dictámenes.—De la comisión de Abastos en la instancia de varios industriales tableros en súplica de que se exija á los dueños de reses degolladas en el matadero las mismas condiciones que á ellos se les exige.

De la de Hacienda en la moción del señor Aparicio sobre la subvención concedida á las Siervas de Jesús para pago de la casa en que habitaban y en la instancia de la superiora de religiosas de María Inmaculada en súplica de que se las hagan las obras necesarias para sacar de su huerta las aguas sucias.

De la de Obras en las instancias de D. Pablo Manero y D. Miguel Gamiz sobre ejecución de obras; en el expediente sobre las que se estaban ejecutando en la subida de la calle de Fernán González, y en la comunicación del señor arquitecto municipal indicando la conveniencia de desclavar los lienzos del techo de la sala del Teatro y limpiar los depósitos de tierra que deben contener.

En diferentes cuentas de varias comisiones por gastos de las mismas.

Noticias locales

La prensa de Madrid tributa aplausos á nuestro paisano el baritono señor García Prieto que cantó el domingo la ópera Lohengrin con la cual se inauguró la temporada en el Teatro Real.

María Rey, pobre de solemnidad, que habita Saldaña, 12, implora de las personas caritativas una limosna por hallarse en situación muy aflictiva.

El pago de los meses de Enero y Febrero del año de 1896, á las amas de la provincia de Burgos que tengan expositos de la inclusa de Madrid, ó á sus respectivos cobradores, se verificará en sus oficinas, calle Mesón de Paredes, número 80, el día 22 del corriente mes de Noviembre.

Con motivo de los terribles estragos que han causado las inundaciones en varias regiones, especialmente en Valencia, todos los periódicos elogian como se merece la nobilísima conducta de nuestro ilustre paisano el cardenal Sancha, que ha teleografiado á las autoridades de aquella capital poniendo á su disposición 5.000 pesetas y ordenando que se utilicen las ropas y camas de su palacio, y que se vendan en favor de los pobres los pectorales de su propiedad.

Tenemos entendido que el maestro D. Arturo Martín abrirá á primeros de Diciembre una academia con objeto de dar lecciones de bandurria y guitarra á la clase obrera, á precios sumamente económicos.

Según dicen los periódicos de Madrid ha sido nombrado académico de número de la Real de Medicina nuestro paisano el reputado médico de Madrid doctor Miguel y Viguri.

El nuevo académico, á quien felicitamos, es hijo del famoso humanista (don Raimundo Miguel.

En los días 25, 26 y 27 del corriente se celebrará en Castrogeriz la tradicional feria de Santa Catalina, en la que suelen presentarse buenos ejemplares de ganado mular, caballo, asnal y de cerda.

Se distribuirán 130 pesetas en cuatro premios á los mejores compradores.

En los tres días de feria habrá variados festejos.

Escríben de Berberana que días atrás se cometió un robo en el domicilio de D. Alfonso Angulo, vecino de aquella localidad.

El autor del robo, que hasta la fecha no ha sido habido, se apoderó de 8.000 pesetas en billetes del Banco, 75 en plata y algunas alhajas de gran valor.

Se ha dispuesto que los enfermos del Hospital Militar de Valladolid cuyas enfermedades sean de escasa gravedad, sean trasladados al de Burgos, con objeto de que en el de aquella plaza pueda haber la suficiente amplitud para instalar el material y camas necesarias para los enfermos que deban ingresar en dicho establecimiento como procedentes de la isla de Cuba.

En la capilla de Nuestra Señora del Carmen de la parroquia de la Antigua de Valladolid se celebró ayer el matrimonio de la distinguida señorita Concha Urraca, hija del catedrático de aquella Facultad de Medicina D. Pedro, con D. Celestino Hortiguéla, licenciado en Derecho y en Medicina y concejal del ayuntamiento de esta capital.

La prensa vallisoletana anuncia la salida para Burgos de los nuevos esposos, á los que deseamos una eterna luna de miel.

Dicen algunos periódicos que ha muerto en la República Argentina don Enrique de la Puente, oriundo del Valle de Mena, dejando una fortuna de catorce millones.

Nuestro particular amigo D. Daniel González, secretario de la junta provincial de Beneficencia, nos ruega hagamos constar su reconocimiento á las muchísimas personas que concurrieron en el día de ayer al aniversario de su esposa D.ª Aurelia López.

No pudiendo él personalmente cumplir con ese grato deber, lo hacemos nosotros con el mayor gusto accediendo á sus reiterados ruegos en ese sentido.

Queda, pues, complacido nuestro amigo.

En la Plaza Mayor han reñido esta tarde dos sujetos, resultando un herido en la cabeza.

Se le ha curado en la casa de socorro.

Por embriaguez y escándalo ha pasado la noche en el cuarto de corrección de la inspección de vigilancia un sujeto.

Además se le han impuesto 15 pesetas de multa.

El próximo jueves á las diez de la mañana se celebrarán en la iglesia de San Lorenzo las honras fúnebres que tienen lugar todos los años por los suscriptores y bienhechores de los Asilos-Escuelas que han fallecido.

El Excmo. Sr. Arzobispo está visitando varios pueblos de la provincia, habiendo empezado por el partido de Briviesca.

Varios industriales de esta capital que concurrieron á la Exposición de Valladolid, obteniendo en ella diversas recompensas, no tienen todavía noticia oficial de haber sido premiados, ni han recibido los diplomas.

Bueno sería que por quien correspondía se active el despacho de los premios para evitar perjuicios á los agraciados.

El dignísimo señor fiscal de esta audiencia D. Manuel Fernandez Ladreda ha sido nombrado presidente de Sala de la territorial de La Coruña.

Mucho sentimos la marcha del señor Ladreda, funcionario de gran ilustración y competencia, notable orador y distinguido publicista.

Para sustituirle ha sido nombrado el actual fiscal de la Audiencia de Logroño, D. Pablo Maroto, muy conocido en Burgos, donde estuvo hace algunos años, siendo magistrado de la Sala de lo criminal, y dejó numerosas simpatías.

Los jefes y oficiales de Estado Mayor obsequiarán esta noche á las siete y media con un banquete en el Hotel París al general Lopez Ochoa que el día 30 embarcará en Cadiz para Cuba, en unión de su hijo el joven primer teniente del regimiento de San Marcial D. Eduardo.

Ha fallecido en Guipúzcoa el padre de nuestro querido amigo D. José Joaquín

de Artola, director del Orfeón Bungalés. Acompañamos al señor Artola y á su apreciable familia en el sentimiento.

Ha salido para Alcalá de Henares con objeto de tomar posesión del cargo de magistrado de aquella basilica el ilustrado profesor del Seminario Central de esta población D. Alejandro Saldaña.

El juez instructor del depósito de embarque para Ultramar en Santander llama al soldado Manuel Fernandez, natural de Agüera.

Ha salido de esta capital para Madrid acompañado de su señora el bizarro general Nuñez, que tanto se distinguió en la campaña de Filipinas, de donde regresó herido.

El tercer regimiento montado de artillería ha practicado hoy en el camino que conduce al nuevo cementerio las pruebas de elementos de obturación colocados en las piezas, efectuando 30 disparos con gradadas ordinarias contra un cerro inmediato.

En la casa de socorro han sido curados cuatro individuos: Uno de varias contusiones en la cadera y muslo derechos á consecuencia de una caída; otro de una herida en la cara que se infirió con unas tijeras; otro de heridas en el brazo izquierdo por haberle mordido un perro, y otro al que le fué extraída una espina de la faringe.

Durante la primera quincena de este mes se han practicado 35 curaciones.

Con motivo del destino á Cuba del general Lopez Ochoa, jefe de Estado Mayor del sexto cuerpo de ejército, y de la marcha á Valladolid del intendente de esta región señor Cruz, se han hecho cargo interinamente de dichos cometidos el coronel D. Ricardo Gonzalo, quien á su vez hace entrega del cargo de segundo jefe de Estado Mayor al teniente coronel D. Julio Ardanaz, y el subintendente D. Juan Rodriguez.

Por infracción de la ley de caza han sido denunciados cuatro vecinos de Lerma.

En Santa María de las Hoyas (Soria) han sido cogidos los 10 muleros que según dijimos ayer se habían escapado de Huerta de Ray.

La guardia civil de Gumiel de Izán, ha detenido al joven Fabián Blanco, que estaba reclamado por el juez de instrucción de aquel partido.

La de Quintanapalla participa al gobierno de provincia el hallazgo de varios efectos en la carretera de Francia.

Los maestros del partido de Aranda celebrarán una reunión en dicha villa el día 12 de Diciembre para ocuparse de las bases por que ha de regirse la asociación.

Con los fondos de la suscripción escolar burgalesa han sido socorridos hasta la fecha 138 soldados de esta provincia regresados de Cuba y Filipinas, quedando otros varios á los que se socorrerá á medida que se reciban donativos.

El nuevo alcalde de esta capital don Juan José Arroyo ha dictado el bando de costumbre, adicionando algunas disposiciones beneficiosas.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.—Tal es el inmenso crédito alcanzado por este célebre dentífico, que los viajeros de todas las casas de droguería y perfumería lo llevan en sus notas como reclamo para la venta de los demás artículos.

Diario de avisos

Gaceta de Madrid

La de ayer no contiene disposición alguna de interés general.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 17 de Noviembre de 1897.—Parada, San Marcial; jefe de día, teniente coronel de Lealtad, D. Rafael Espino; imaginaria, comandante de artillería, D. Ramon Lorente; hospital y provisiones, San Marcial, tercer capitán; servicio de tren, San Marcial; vigilancia, un oficial de cada cuerpo.

Tribunales

Señalamientos para el día 17 de Noviembre de 1897.—Sala de lo civil: pleito procedente del juzgado de Haro entre D. Antonio Fernandez y Fernandez con D. Domingo Pinedo y María, sobre pago de 1.163 pesetas 95 céntimos á intereses; ponente, señor Rodriguez; defensores, licenciados Amezága y Quintana (D. Joaquín); procuradores, Martínez López y Gallard; secretaria de Monzón.

Boletín oficial

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente:

Gobierno civil.—Circular anunciando la remisión al ministerio de la Gobernación de un recurso de alzada interpuesto por el alcalde de Puentevedra.

Otras participando que se han instruido los oportunos expedientes con motivo de los recursos interpuestos por don Pedro Calera Gutiérrez y D. José Angulo Barredo.

Comisión mixta.—Actas de las sesiones de los días 11 y 12 de Mayo.

Administración de Bienes del Estado.—Circular concediendo un plazo de 15 días para que los interesados que se citan satisfagan el importe de los remates que se les han adjudicado.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito en el día de hoy:

Defunciones.—Asilda Penagos y Rodriguez, de 62 años, Puebla, 13; Pilar Carmen Zamorano y Sastra, de un mes, Plaza Mayor, 10; Jesús Rodriguez y García, de 4, San Pablo, 22; Antonio Agudez, de 13, Santa Clara, 64.

Nacimientos.—Estanislao de Kostka Benito Delgado del Río, Clementino Santa María y Santa María, Cecilia Martínez y Pérez.

Correos

Cartas detenidas en la administración de esta capital:

Michelo Visciano Masaniello, procede de Italia.

Vito Velasco.

Cecilio Miguel, comercio.

Encarnación del Río, calle Nueva, de Gibraltar.

Serapio Arriaga.

Remigia Guilarte, Lain Calvo, 15.

Nicolás Ruiz.

José Fictós y Masdén, Penal.

Agapito Francés, Plaza de San Juan, 3.º, de San Sebastian.

Manuel Ramiro, de Madrid.

Ramón Villoria.

Vicente García López, procurador de audiencia.

Francisco Gabriel Lopoya, magistrado.

Encarnación Moren de Domenchina, de San Sebastian.

Fernando Manjón, de Madrid.

Teresa Alonso, San Juan, 25, interior.

Isidoro Zimora, cantina.

Julio Cerezo, Miranda de Ebro.

Juan Manuel Gimenez Eugenio.

Andrés Sanchez Torin, núm. 2, cuarta compañía.

Alejo Castilla, del comercio, de San Sebastian.

Domínica Amutio, calle de la Bera, 14.

Rafael Gómez Obasso.

Llegada de viajeros

Hotel Norte.—R. P. A. Calzada, de Miranda; D. Ismael Olea, de Madrid; D. Angel Quemada, de Salamanca.

Hotel Moñin.—D. Francisco Gimenez Gil, de Gijón; D. Vicente Martínez, de Tolosa; D. Cipriano Villacampa, de Haro; D. Francisco Díez, de Pamplona.

Abastos

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy: sardinas á 0.50 pesetas el kilo, marluzá de 1.20 á 1.00, cabras á 1.20, agojas á 0.50, besugos de 1.20 á 0.90, pescadillas á 0.70, chirlas á 0.60, mazote á 1.00, chicharros á 0.70, calamares á 1.00, arongorris 0.70 anguilas á 1.60 y congrio de 1.60 á 0.80.

—En el matadero público se degollaron en la mañana de hoy 5 buyes, 8 cerdos, 22 carneros y 24 ovejas.

Crónica religiosa

Santo de hoy: San Rufino.

Santo de mañana: San Dionisio.

Cultos: Continúan los ejercicios del mes en la iglesia de San Lorenzo.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las nueve mañana, 694.1, á las tres tarde, 690.0.

Temperatura: max. sol 24.5; max. sombra 16.1; min. sombra, 5.0; reflector, 3.2.

Dirección del viento: nueve mañana, E., tres tarde, E.

Boisa de París

(Telegrama Benard.)

París 15, 3 t.—4 por 100 exterior español 60'65; 3 por 100 francés 103'77; 4 por 100 italiano 94'85; 1 por 100 turco 22'15; acciones ferrocarriles Alicante 145; Norte 84; 1 por 100 portugués 20'62; 5 id. Brasileño 65'90; Rio Tinto 61'9; Beers (diamantes) 732; Robinson (oro) 201; Goldfields 129; Randfontein 51.

Representante en Burgos, D. Enrique García de la Peña, Huerto del Rey, 22, escritorio.

Mercados.

Burgos 16.—En el mercado de hoy han entrado 500 fanegas próximamente, y se vendió trigo alaga de 52 1/2 a 58 reales, mocho a 51, rojo de 50 a 50 1/2, centeno a 33, cebada a 24, avena de 16 a 16 1/2, yerros de 36 a 37, alholba a 36, garbanzos de 90 a 100, idem doros a 60. Harina de primera a 20 1/2 rs. arroba, de segunda a 19 1/2.

Salvados de primera a 18 rs. fanega, de segunda a 15, de tercera a 8. Patatas de 3 a 3 1/2 rs. arroba. El mercado firme. Entrada corta por estar sembrando.

Poza de la Sal 15.—Entraron 180 fanegas próximamente, y se vendió trigo alaga de 50 a 54 rs., rojo a 49, centeno de 31 a 32, cebada de 24 a 25, avena a 17, yerros a 37, garbanzos a 110, lentejas a 50, alubias a 60.

Patatas a 3 rs. arroba. Vino tinto a 12 rs. cántara, vinagre a 8. La cría de ganado de cerda se vende de 50 a 120. El mercado sostenido. Se hace buena sementera.

Pradolucugo 15.—Entraron 480 fanegas próximamente, y se vendió trigo rojo a 50 y 52 rs., centeno a 34, cebada a 24, avena a 24, yerros a 43, alholba a 42, algarroba a 44, garbanzos a 77, lentejas a 56, alubias a 74, salvados de primera a 12, de segunda a 11, de tercera a 9.

Harina de primera a 19 rs. arroba, de segunda a 18, de tercera a 17, y la de patatas a 3. Vino tinto a 22 rs. cántara, claro a 18, vinagre a 12. Aceite a 60 rs. arroba.

La cría de ganado de cerda a 70 y 80 rs. cada ejemplar. En el mercado sostenidos los precios. El tiempo superior. Los campos muy buenos.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL

Diario de Burgos.

CAMPAÑA DE CUBA

MR. LEE EN LA HABANA

Madrid 16—9'15 m.

Telegrafían de la Habana que el consul norteamericano en aquella capital Mr. Lee ha celebrado una cordial entrevista con el general Blanco, reiterándole las manifestaciones favorables a España que le han atribuido los corresponsales. Desmintió que abrigue hacia los intereses españoles los sentimientos

de hostilidad que se han supuesto, declarando que sólo desea la amistad entre ambas naciones.

Lee quedó muy satisfecho de la bondad y cortesía con que le recibió el general Blanco.

DE WASHINGTON

Madrid 16—9'30 m.

9'35 m.

De Washington participan que Máximo Gómez ha publicado un documento oficial rechazando la autonomía ofrecida por el Gobierno español.

Asegúrase que Mac Kinley perseverará en sus propósitos de gestionar que se realicen en Cuba las reformas anunciadas y cese pronto el estado de cosas creado por la mala administración.

Se ha confirmado la noticia de que el gabinete yankee está dispuesto a observar en la cuestión de Cuba una actitud expectante, pero se teme que la cámara adopte alguna resolución que obligue al Presidente a obrar con energía antes del tiempo prefijado.

NOTICIAS VARIAS

LA CUESTIÓN DREYFUS

Madrid 16—10'15 m.

Telegrafían de París que un hermano del capitán Dreyfus ha dirigido una carta al ministro de la Guerra afirmando que el verdadero culpable de la traición era el conde de Wahing, cuya letra es exactamente igual a la de los documentos que se atribuyeron a Dreyfus.

FIEMA DE LA REINA

Madrid 16—12'45 t.

S. M. la Reina ha firmado un real decreto relativo a las Salinas de Torrevieja y otro ampliando el plazo para declarar exceptuados de la venta los montes públicos.

EN PALACIO

El general López Domínguez ha estado en Palacio, celebrando una entrevista con la Reina.

ULTIMA HORA

Madrid 16—2'15 t.

Es comentadísima en los círculos políticos la visita que hizo ayer a la Reina el señor Romero Robledo.

Asegúrase que se decidió a cumplimentar a S. M. en vista de que varios palaciegos le indicaron repetidas veces que le sería muy agradecido este paso, anticipándole que la actitud de la Regente para con él sería correctísima y completamente neutral.

Madrid 16—3'25 t.

Siguen haciéndose vivos comentarios acerca de la conferencia celebrada por el señor Romero Robledo con la Reina.

Saponen los romeristas que la vi-

sita obedeció a indicaciones de una elevadísima persona.

Parece que ya no se considera seguro que el señor Romero Robledo continúe en su propósito de esperar en Santander la llegada del general Weyler.

NOTICIA DESMENTIDA

Madrid 16—3'45 t.

Un autorizado ministerial ha desmentido la noticia de que el Gobierno se proponga ofrecer al general Weyler la capitania general de Cataluña ó de Filipinas.

VISITAS

Han cumplimentado a S. M. la Reina el señor Mazo y el general Castro.

PRETENSIONES AUTONOMISTAS

Madrid 16—4 t.

4'15 t.

En una interview celebrada con un periodista francés, ha manifestado el señor Gibergera que los autonomistas quieren que se lleven a la práctica no solo las proposiciones de ley presentadas en 1886, sino también los acuerdos adoptados por el partido en 1883 y además lo que pidieron al señor Cánovas del Castillo en 1895.

Según estas aspiraciones, al gobierno autonómico corresponderá el nombramiento de los jueces y magistrados y del personal eclesiástico. Las Cámaras coloniales tendrán facultades propias en determinadas materias de derecho civil.

Según el señor Gibergera, sólo accediendo a estas pretensiones se evitará que se pierda el apoyo unánime del partido autonomista.

BOLSA

Cotización oficial de hoy.

Madrid 16—4'45 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like '4 por 100 interior', 'Idem fin de mes', 'Idem exterior', 'Idem deuda amortizable', '5 por 100 de Aduanas', 'Billetes hipotecarios de la isla de Cuba', 'Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890', 'Empréstito de Filipinas', 'Acciones del Banco de España', 'Acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos', 'Cambios sobre París a ocho días vista', 'Cambios sobre Londres', 'Bolsa París; 4 por 100 exterior español'.

MENCHETA.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO

Burgos, Isla, 5.

Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras.

GABINETE FOTOGRAFICO

DE

J. MONTES

Esta casa que siempre se vé favorecida por el distinguido público de Burgos que aprecia los trabajos expuestos en su muestrario, se ha trasladado, como lo viene haciendo las temporadas de invierno, a la calle de

San Juan, núm. 44,

por ofrecer el local ventajas y comodidades.

Provisto a más de los últimos adelantos que se conocen en aparatos, papeles, placas, etc., etc., se llevan a cabo con la más delicada perfección cuantos trabajos se le confían, por difíciles que sean.

ENCUADERNACIÓN DE MELCHOR CASADO

Lain-Calvo, núm. 36.

BURGO 3.

Montado este establecimiento con arreglo a los últimos adelantos del arte, se encarga de toda clase de trabajos concernientes al mismo.

La numerosa clientela que tanto tiempo viene confiando a esta casa sus encargos es la mejor garantía que puede ofrecer.

Se barnizan mapas al bastidor. Especialidad en la encuadernación de misales y libros de coro agregando las misas nuevas.

TINTORERÍA DE PARÍS

DE

Edmundo Deslandes

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

San Sebastian

Limpieza y tinte perfeccionados

Sucursal en Burgos, Mercado, 1,

Traspaso

Se hace de un comercio de ultramarinos, situado en punto céntrico de esta capital. Informes en esta redacción.

Jarabe tónico yodo-ferroso de Escobar.—(Véase el anuncio en 4.ª plana).

Academia preparatoria para carreras militares

Director: DON ANGEL THUS

Capitán de Artillería, exprofesor de la Academia de Artillería y de la general militar.

Para informes y admisión de alumnos, en casa del director, Avellanos, 1, duplicado, entresuelo, derecha.

ACADEMIA SABATER

Preparación para carreras militares.

De los 46 alumnos preparados en Burgos é ingresados en las diversas Academias Militares, en los cuatro últimos años, han sido presentados por esta Academia 42.

Nuevas clases para la convocatoria de Mayo. Se admiten alumnos en cualquier época del año. Para informes y reglamentos dirigirse al Director, Comandante de Artillería, Espolón, 14—4.º

SILVA.-dentista

Especialista en dentaduras artificiales. Unico en Burgos que trabaja las dentaduras en oro, platino y media armadura. Dientes artificiales desde cinco pesetas a quince cada uno.

Dicho artista no cobra ningún trabajo que no quede el cliente satisfecho.

Garantías todas las que el público quiera.

Extracciones, 2'50 pesetas. Consulta permanente.

28, Cid, 28

Pianos verticales, clavijero niquelado y apagadores por debajo. Precio fijo 800 pesetas.

ALMACÉN DE MÚSICA

Espolón, 20.—BURGOS.

Habitación de lujo, con cochera y cuadra ó sola, se arrienda. Fernan Gonzalez, 17.

Piano

Se vende uno. Fernan Gonzalez, 35, duplicado 3.º

Se dá el traspaso de la acreditada tienda de vinos y comestibles de la Viuda de Prieto. Para tratar, Calle de Carnicerías, núm. 9.

Nauclares de la Oca.

Pedidos a D. Vicente Gangutia.

Saco de seis arrobas puesto en la estación de Burgos, a 12 reales.

Cal-Hidráulica

DE

GRAN FABRICA

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS MILITARES

Inaugurada en 1.º de Agosto de 1895,

DIRIGIDA POR

D. CAYO AZCARATE

D. SEBASTIAN CARSI,

INGENIEROS MILITARES

Plaza de San Juan, número 9.

BURGOS

Para informes, Puebla, 27, 2.º, deha.

Imprenta del DIARIO

Mientras se dirigían al círculo apretaba con firmeza la culata del revolver que llevaba en el bolsillo, y no pensaba sino en la muerte que iba a cometer y en el medio de que no saliera fallido el golpe.

—Esto—se decía con frialdad—va a causar un escándalo espantoso. Se me detendrá, se me llevará a la cárcel, y diré al Jarado... Pero ¡qué me importa si no soy amado por Clara, y si al fin me vengo!

Al llegar al círculo, su amigo le mostró a un joven alto, moreno, de noble y hermosa figura, de porte altivo, que estaba leyendo una revista.

Dabaron se dirigió al joven apretando más y más el revólver, pero al llegar a dos pasos de él le faltó el corazón, volvió bruscamente los talones y huyó dejando a su amigo estupefacto con aquella escena que no se podía explicar.

Jamás un hombre ha estado más próximo a la muerte que estuvo en aquellos momentos el joven vizconde Alberto de Commarin.

Al llegar a la calle Dabaron, le parecía que la tierra huía bajo sus pies, que la cabeza se le iba vaciló un instante y cayó al fin como una masa

sobre la acera. Acudieron los transeúntes y los agentes para levantarle; en uno de los bolsillos se encontró una tarjeta y fué llevado a su casa. Cuando volvió a recobrar la razón se halló en su cama, y a su padre al pie de ella. ¿Qué había pasado?

Se le dijo con mucho cuidado que durante seis semanas había estado entre la vida y la muerte, pero que había vencido a la enfermedad y estaba en plena convalecencia.

Cinco minutos de conversación le habían debilitado mucho. Cerró sus ojos y trató de unir sus ideas, que se habían dispersado como las ojas de un arbol con una tempestad de otoño.

El pasado se le aparecía como en una densa niebla, en la cual sólo se destacaba luminoso todo lo que se refería a Clara de Arlange. Todas sus acciones, desde el momento en que había salido del palacio, se le representaban como en un cuadro fuertemente iluminado. Se estremeció y sintió que se le erizaba el cabello.

—Había estado a punto de ser un asesino! Pocos días después, sintiéndose muy mejorado, le contó a su padre todo lo que le había sucedido.

desarrollaron todos ante sus ojos con la maravillosa viveza de los sueños, que suprimen el tiempo y el espacio.

Por algunos momentos, y como en virtud de un fenómeno, asistió, por decirlo así, a la representación de su propia vida. Como actor y espectador a la vez se hallaba allí, sentado en una butaca, y desde ella se veía aparecer en el teatro y se juzgaba a sí mismo.

Su primer pensamiento fué, preciso es confesarlo, un pensamiento de odio seguido de un detestable sentimiento de satisfacción. La casualidad le ponía en sus manos al hombre amado por Clara.

Y aquel hombre no era un altivo joven, ilustrado por su fortuna y sus abuelos, sino un bastardo que para conservar su nombre robado había cometido un asesinato. Y por eso él, como juez, iba a saborear el placer infinito de herir a su enemigo con la espada de la ley.

Pero esto no duró más que un relámpago. Despertóse la conciencia del hombre honrado y se impuso a todo.

¿Hay nada más monstruoso que la asociación

Sección amena

Jeroglífico



Problema

Escribir 34 con cuatro cifras iguales.

Soluciones:

Al jeroglífico: La capacidad y la fortuna son el criterio del sufragio.

Al cuadrado numérico:

Table with 4 columns and 10 rows of numbers, representing a magic square solution.

Notas cómicas.

En un examen: Recuerda usted quién fué el primero que descubrió que el mundo daba vueltas? El examinando, después de reflexionar un rato: Noé. Doctor — dice un millonario a su médico — dígame usted francamente la gravedad de mi estado. — Esta usted muchísimo mejor — le contesta el médico.

Usted me engaña. Yo tengo un medio infalible para conocer mi situación. — ¿Cuál? — La cara de mis sobrinos. Estos días están muy alegres. Dos granujas comparecen a juicio de faltas. — ¿Dónde vives tú? — pregunta el juez a uno de los dos. — En ninguna parte. — ¿Y tú? — dirigiéndose al otro. — Yo, en el cuarto de encima del de este caballero.

Guía culinaria

Gallina à la genovesa. — Se machacan dos partes de hojas de perejil y una de hojas de rábano, igual cantidad de tomate maduro y dos dientes de ajo. Todo ello se fríe con la sal necesaria, añadiendo luego todo el caldo en que se coció previamente la gallina, juntamente con ésta y aceitunas sin hueso, pimientos, alcaparras, tajaditas de jamón, vinagre y todas especias menos azafrán. Cuando haya hervido suficientemente se trasladará todo el contenido a una fuente, rociándolo con aceite crudo al servirlo.

NERVIOS

El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso; no tiene rival para curar vértigos, mareos, el insomnio y pesadillas, temblores, ansiedad, sensaciones extrañas, frío, calor, irascibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad y de resolución. Obra reconstituyendo. Remedio para quince días, 4 pesetas. — Venta boticas de Burgos: Escolar, Mira, Barriocanal, Cid, 17. En Aranda de Duero, Vda. de Mira Consultas Dr. Audet, Beneficencia, 2, Madrid. De 10 à 2. Prospectos: se remiten gratis por correo à quien los pida.

ENFERMOS DEL OIDO El Aceite Neubert cural asorderas leves y los síntomas molestos del oido. Con su uso disminuyen y desaparecen los ruidos y los vértigos. Expulsa el cerumen y restablece la audición; 4 ptas. boticas de Burgos: Escolar, Mira, y Barriocanal, Cid 17. En Aranda de Duero Vda. de Mira. Consultas Dr. Audet, Beneficencia, 2, Madrid.

VENEREO-SIFILIS Curación é inmunidad con los remedios antisépticos. Antiblenorrágico Ivel, para curar todo flujo uretral (purgaciones, gota militar, etc.) Antisifilítico Cowper, para la sífilis en todos sus periodos. Precio, 4 pesetas en las boticas de Burgos: Escolar, Mira, Barriocanal, Cid 17. En Aranda de Duero, Vinda de Mira. Consultas, Dr. Audet, Beneficencia, 2, Madrid. Prospectos gratis.

REUMA Y GOTA Para acallar e dolo en pocas horas tómesese las Píldoras Antirreumáticas Audet. Para prevenir nuevos ataques, alejarlos y curar la diátesis reumática, debe emplearse el Antirreumático Beysser; resultados siempre admirables, 10 y 4 ptas. en las boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Cid, 17. En Aranda de Duero Vda. de Mira. Consultas, Dr. Audet, Beneficencia, 2, Madrid.

TISIS e IMPOTENCIA

y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean: Curación con las célebres Píldoras antisépticas del Dr. Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoración, quitan la fatiga y dan gana de comer, 10 pesetas; en las boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Cid, 17. En Aranda de Duero, Vda. de Mira. Consultas, Dr. Audet, Beneficencia, 2, Madrid.

El Fluido Vital, Gotas Viriles, Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas); son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la Impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo. Venta boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Cid 17. En Aranda de Duero, Vinda de Mira. Consultas, Doctor Audet, Beneficencia núm. 2, Madrid. Se mandan prospectos y folletos gratis à todas partes.

JARABE TÓNICO

Yodo-Ferroso de Escolar

De las virtudes medicinales de este preparado, nada puede hablar con tanta elocuencia ni con tanta verdad como los datos prácticos que nos suministran los mismos profesores que lo han experimentado.

Hélos aquí:

Sr. D. GREGORIO ESCOLAR:

Muy señor mío: Con mucha satisfacción he de decirle que en las muchas veces que he administrado el Jarabe tónico yodo-ferroso, que V. prepara, he obtenido muy buenos resultados, encontrándole superior à todos los preparados ferruginosos conocidos hasta el día, especialmente para corregir la anemia idiopática, la consecutiva à hemorragias y fiebres graves y la sintomática relacionada con afecciones uterinas. Es un excelente aperitivo.

Por su acción especial sobre la crisis sanguínea, modifica notablemente ciertos estados escrofulosos muy frecuentes en los niños, los cuales lo toman sin la menor resistencia merced al gusto agradable que tiene, circunstancia muy digna de tener en cuenta cuando se trata de la medicación pidiopática.

Suyo affmo.

Pablo de Abajo y Calvo,

(Antiguo interno del Hospital de San Carlos).

Depósito general para venta

Farmacia de Escolar, Plaza de Prim, 19, Burgos.

ANEMIA

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable à los convalecientes y personas débiles, y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros, intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación, y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne.—Chocolate de Peptona y Peptona de leche.

Elaboración por medio de vapor y venta por mayor, farmacia de Ortega, León, 13, Madrid. Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acidez, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

Los polvos del Dr. X. B. X. Z., destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como à diario lo certifican millares de curados agradecidos.—Caja, 750, Moreno Miguel, Arsenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo.

En Burgos: Farmacias de Escolar, Lapuente y Sainz Valpuesta.

MORRHUOL advertisement featuring two fish illustrations and text: CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE MORRHUOL. PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. DEL DR. PIZÀ. PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1889.

RECIBOS

de INQUILINATO

Una peseta el ciento.

A los anunciantes

Con arreglo al Reglamento de 14 de Octubre último, cada inserción pagará diez céntimos por el impuesto del Timbre

nada en realidad le importaba en el mundo ni del mundo.

Por fin, si no encontró la tranquilidad, halló al menos aquella especie de antontamiento que sigue siempre à las grandes catástrofes, y empezó para él la convalecencia del olvido.

VI.

Una decisión.

Expuestos quedan los acontecimientos que aquel nombre de Commarin pronunciado por Tabaret recordaron al juez.

Cretales ya sepultados por la acción del tiempo, y he aquí que surgían como esas letras que se trazan con tinta simpática y que aparecen si se aproxima el papel al fuego. En un instante se

Su padre le aconsejó la distracción, puso à su disposición toda su fortuna, y se volvió al Poitou dejándole ya bueno.

Daburón volvió luego à entregarse à sus habituales ocupaciones; pero à pesar de sus esfuerzos obraba como un cuerpo sin alma; parecía que dentro de él se había roto todo lo que antes le inspiraba y le interesaba.

Un día fué à ver à la duquesa, quien al verle dió un grito de terror tomándole por un espectro, y Clara se afectó mucho. Habría querido hablarle, intentar algo para consolarle, pero después de aquella primera visita no volvió à la casa.

No era, sin embargo, hombre que se dejaba vencer sin lucha, y quiso distraerse aun à costa de la moral; pero la figura de Clara, que le salía siempre al encuentro, le apartó del camino del juego y de la vida disipada.

Después de muchos esfuerzos se refugió en el trabajo como en un santuario; se condenó al trabajo más duro, y se prohibió pensar en Clara. Su persistencia para el trabajo y su febril actividad le dieron la opinión de ser un ambicioso, cuando

A las siete de la mañana se encontró en una alameda del Bosque de Bo'onia, no lejos del lago; fué à la Puerta Mayor, cogió un coche y llegó por fin à su casa. El delirio de la noche continuaba todavía, pero sin sufrimiento; no sentía ninguna fatiga. Tranquilo y frío, estaba bajo el imperio de una alucinación, de un somnambulismo. Reflexionaba y razonaba, pero no con su razón. Ya en su casa, se vistió con gran cuidado, como antes cuando iba al palacio de Arlange, y salió.

Primeramente fué à casa de un armero y compró un revólver pequeño que mandó cargar con mucho cuidado y se lo guardó en el bolsillo.

Fué en seguida à casa de unas personas de quienes esperaba saber à qué círculo pertenecía el vizconde de Alberto, sin que nadie se fijara en el extraño estado de su ánimo, porque su conversación y su aspecto parecían muy naturales.

La tarde de aquel día un joven amigo suyo le dijo cuál era el círculo à que pertenecía el vizconde, y le propuso llevarle, porque él era socio.

El Sr. Daburón aceptó con mucho gusto, y siguió à su amigo.